



comité NPA du pays malouin  
npasaintmalo@orange.fr

# Rouge Émeraude

Bulletin du Comité du Pays Malouin du Nouveau Parti Anticapitaliste

N° 12  
6 mai 2014



**VOTONS POUR UNE EUROPE DES TRAVAILLEUR-E-S ET DES PEUPLES, ENVOYONS VALSER L'AUSTÉRITÉ ET LE GOUVERNEMENT** liste conduite par **Pierre Le Ménahès**

**MEETING  
RENNES  
21 MAI**



Lors d'une conférence de presse le 28 avril, les cinq listes présentées par le NPA pour les élections européennes du 25 mai ont été présentées. Ces listes sont conduites par Olivier Besancenot, Pierre Le Ménahès, Christine Poupin, Gaël Diaferia et Philippe Poutou.

Dans la région Grand-Ouest, où nous faisons alliance avec les anticapitalistes bretons de **Breizhistance**, c'est notre camarade **Pierre LE MENAHÈS**, ancien ouvrier métallurgiste à la SBFM de Caudan, bien connu pour sa pugnacité dans un débat télévisé face à Sarkozy en 2010 qui conduira la liste.

Nous entrons donc en campagne...

Alors que les préjugés nationalistes et chauvins sont flattés pour le plus grand profit du FN, par l'UMP comme par le PS pour tenter de dévoyer le mécontentement contre l'Europe capitaliste qu'ils ont construite et l'austérité qu'ils imposent à la population, **faire connaître le plus largement possible une politique de solidarité entre les travailleurs européens, une politique internationaliste, est nécessaire.**

Dénoncer l'Europe de l'austérité et du chômage de Sarkozy-Hollande est indissociable du combat contre la démagogie nationaliste et chauvine. On ne peut combattre la première que l'esprit libre des idées et préjugés répandus par les classes dominantes et les médias aux ordres.

En raison des coûts très élevés d'impression de la propagande officielle, les électeurs ne recevront à leur domicile ni profession de foi, ni bulletin de vote des listes NPA. Les bulletins de vote ne seront disponibles que dans les bureaux de vote.

## Regrets unitaires

Au lendemain de la gifle électorale des municipales, en considérant « la gravité de la situation pour les travailleurs et les classes populaires », la direction du NPA s'était adressée au Front de gauche et à Lutte Ouvrière en indiquant que notre parti était disponible pour « discuter des possibilités d'avancer ensemble » « pour faire des listes d'opposition de gauche au gouvernement sur des bases internationalistes » à l'occasion des européennes.

Toutes ces formations ont décliné notre proposition. Nous le regrettons vivement, car par delà les différences d'appréciation, il était probablement possible dans ces élections de partager des orientations proches concernant l'Europe que nous voulons. Il était possible de créer une dynamique de nature à mobiliser toutes celles et ceux qui rejettent l'austérité qu'impose aux peuples cette Europe du capital.

## NOS PROPOSITIONS D'URGENCE SOCIALE POUR L'EUROPE

- Un SMIC européen, des systèmes de protection sociale équivalents alignés sur les meilleurs, pour en finir avec la concurrence qui tire tout le monde vers le bas.
- L'interdiction des licenciements et une politique de partage de travail, d'embauches et de réduction massive du temps de travail pour en finir avec le chômage.
- L'augmentation de tous les salaires, pensions et allocations.

## NOS PROPOSITIONS POUR UNE EUROPE QUI REFUSE LA SPECULATION ET LES PRIVATISATIONS

- L'annulation de la dette pour en finir avec la spéculation sur les finances publiques.
- La socialisation des banques dans un monopole public bancaire. L'arrêt des privatisations et l'extension des services publics pour répondre aux besoins sociaux et environnementaux.

## NOS PROPOSITIONS POUR UNE EUROPE DE LA TRANSITION ECOLOGIQUE:

- Un plan de rupture énergétique pour la sortie du nucléaire et des énergies fossiles, le refus des gaz de schiste, la sobriété énergétique et le développement des énergies renouvelables.
- Une politique européenne de planification écologique avec des services publics décentralisés et gérés démocratiquement de transports non polluants, de l'eau, de protection de l'environnement et de l'énergie.
- Une politique agricole commune qui défende l'agriculture paysanne, sans pesticides ni OGM.

## NOS PROPOSITIONS POUR UNE EUROPE DE LA SOLIDARITE AVEC LES PEUPLES DU RESTE DU MONDE:

L'aide aux peuples qui luttent pour leurs droits, en particulier les peuples palestiniens et syriens; des sanctions contre les régimes qui les écrasent.

## NOS PROPOSITIONS POUR UNE EUROPE DE LA DEMOCRATIE ET DE L'EGALITE DES DROITS

- Entre les femmes et les hommes, le droit à l'avortement libre et gratuit pour toutes,
- L'égalité des droits pour les homosexuel·les; la libre circulation et la régularisation des sans-papiers, l'arrêt de toutes les discriminations notamment à l'égard des musulmans ou des roms; le droit de vote pour les étrangers résidents.
- Le respect du droit à l'autodétermination et l'unité territoriale de tous les peuples.

SUIVEZ L'ACTUALITE POLITIQUE SUR LES SITES INTERNET LOCAUX DU  
NOUVEAU PARTI ANTICAPITALISTE

<http://www.anticapitaliste-35.org>  
<http://www.facebook.com/NpaSaintMalo>

## BREVES DE PONTONS

### Très cher-es élu-es

Lors du Conseil Municipal du 17 avril, le maire a proposé de fixer l'enveloppe maximale d'indemnisation des élu -es à 30.300 € par mois, soit un budget annuel de **360.000 €**. On ne sait pas encore quel va être le niveau d'indemnisation de chacun et comment celle-ci s'articulera avec celle de la communauté d'agglo. Mais tout de même, 360.000 €/an, ça fait un pactole.

Au moment où le gouvernement fait les poches des fonctionnaires et des retraités, il aurait été indiqué que ces « nouveaux messieurs et dames de Saint-Malo » fassent un geste de tempérance dans l'affectation - à leur bénéfice - de l'argent public.

Il n'en a rien été. A notre connaissance, personne ne l'a d'ailleurs proposé. Pas même les élu-es de la « gauche institutionnelle » qui ont préféré s'abstenir....

### A l'agglo, candidat unique...

Le 24 avril se tenait la réunion d'installation du Conseil Communautaire. Au cours de cette réunion le président de l'agglo a été élu.

Surprise: le maire de Saint-Malo était seul candidat.

Voilà qui en dit long sur la pugnacité des PER-RIN, SITE, PENVERN ou autres sociaux-démocrates qui prétendaient être une alternative à la droite pendant la campagne municipale.

A moins, que ceux ci aient passé un deal avec RENOULT pour obtenir une autre présidence ?



### Comité STOP TAFTA

(contre le projet de traité sur le Grand Marché Transatlantique)  
Un comité STOP TAFTA du pays malouin et pays de Rance vient de se constituer.

Son objectif est de dénoncer les conditions d'élaboration de ce projet de traité qui régirait les relations économiques et commerciales entre l'Europe et les USA. Il a aussi pour objet d'expliquer et de s'opposer à un tel accord qui alignerait par le bas diverses législations (normes de qualité, normes sociales, «exception culturelle») ... De plus, comme toutes les politiques protectionnistes même masquées, ce traité ne pourrait qu'exacerber les contradictions aussi bien économiques que politiques et aggraver la crise.

Pour l'instant, ATTAC, EELV, Ensemble, PG et UDB et le NPA se sont engagés dans ce comité qui prévoit diverses actions d'information tant en direction des citoyens que des élus.

## FAISONS VALLS ET LEUR PACTE DE STABILITE !

Valls a donc obtenu une majorité relative à l'Assemblée nationale sur le programme de stabilité 2015-2017, qui inclut le pacte de responsabilité, les 30 milliards de cadeaux au patronat et les 50 milliards d'économies contre les travailleurs et la population. Un vote qui fera date, dit-il, certainement, **un vote qui est une déclaration de guerre aux travailleurs, à toute la population.**

### La feuille de route du patronat

Ce programme de stabilité répond entièrement aux vœux du patronat. Au nom de la compétitivité et de la lutte contre les déficits, il opère **un énorme transfert de richesses en faveur des classes possédantes**. La protection sociale sera la plus affectée avec 10 milliards en moins sur l'assurance-maladie et 11 milliards sur d'autres points comme les retraites. 18 milliards de réduction des dépenses de l'Etat et 11 milliards sur celles des collectivités locales. Les salaires des fonctionnaires, pris comme cible par la gauche comme par la droite, seront gelés.

Alors que la crise et le chômage continuent de faire leurs ravages, le gouvernement attaque directement celles et ceux qui souffrent le plus de la politique imposée par le Medef. Le geste de Valls à l'égard des retraités qui perçoivent jusqu'à 1200 euros par mois soit 6,5 millions de personnes est dérisoire. Leurs pensions seront revalorisées contrairement à celles de l'ensemble des retraités. Cela représente 300 millions d'économies en moins. Une goutte d'eau destinée à donner le change. Elle donne surtout une idée du

mépris de Valls et de ses amis pour les classes populaires.

### « Un moment de vérité »

Ce vote était pour Valls « *un moment de vérité* ». Ce vote est également pour l'ensemble des salariéEs, de la population un moment de vérité qui démontre sans le moindre doute que **ce gouvernement est un adversaire qui nous considère comme des adversaires**. Il mène la même politique que les patrons, il cherche à nous bernier pour faire passer ses mauvais coups. La ficelle est tellement grosse qu'une partie des députés d'EELV ont voté contre et que 41 députés du PS se sont abstenus. Il n'y a plus de doute possible, **il n'y a pas à dialoguer avec ce gouvernement. Le seul langage qu'il peut entendre, comme les patrons, est celui du rapport de force.**

### Prendre nos affaires en main !

Après celles du 12 avril, les manifestations du 1<sup>er</sup> mai ont été une occasion de montrer le mécontentement. Elles appellent une suite pour préparer l'affrontement avec le gouvernement et le patronat afin d'imposer le **retrait du Pacte de responsabilité**. Ensemble nous pouvons aller de l'avant en discutant de nos exigences comme des formes de nos actions sans craindre de faire de la politique. Prenons nos affaires en main et comme le disent les candidates et les candidats aux élections européennes sur les listes soutenues par le NPA « **Pour une Europe des travailleurs et des peuples, envoyons valser l'austérité et le gouvernement !** »

### D'« OSONS, franchement à gauche! » au Conseil Citoyen

A l'issue de la campagne municipale, les membres et les organisations de la liste OFAG s'étaient accordés pour donner des suites à leur combat.

Celles-ci prendront prochainement la forme d'un « **conseil citoyen du pays malouin** » se réunissant régulièrement pour traiter sujets significatifs faisant l'objet de délibérations au conseil municipal de Saint-Malo ou à la communauté d'agglo. Ces conseils seront ouverts au public et permettront une information, une politisation et une mobilisation sur des thèmes locaux (eau, urbanisme, transports, santé, économie...) ou des thèmes nationaux (réduction des dotations financières, privatisations de services publics...). Le conseil citoyen sera adossé à une association.